



## **Le CII présente ses sincères condoléances à l'occasion du décès de Sa Majesté la reine Elizabeth II**

**Genève, Suisse, le 9 septembre 2022** – Le Conseil International des Infirmières (CII) adresse ses plus sincères condoléances au roi Charles III et à la famille royale, ainsi qu'à toutes les personnes touchées par la disparition de la reine Elizabeth II.

Le CII a envoyé des messages de soutien et de solidarité au Royal College of Nursing, au Queen's Nursing Institute (Royaume-Uni) ainsi qu'à la Commonwealth Nurses and Midwives Federation, qui ont tous été profondément et personnellement touchés par le décès de la reine.

Au nom de la communauté mondiale des soins infirmiers, le CII a exprimé ses vœux au roi Charles III et à la famille royale qui pleurent la perte de leur matriarche. Les infirmières et les infirmiers du monde entier regrettent eux aussi la disparition d'Elizabeth II, à laquelle ils rendent hommage pour sa vie remarquable au service d'autrui et d'un monde meilleur, et qui a été l'incarnation du service public.

La Présidente du CII, Pamela Cipriano, a déclaré à cette occasion : « Partout dans le monde, la communauté des soins infirmiers pleure la disparition de la reine et exprime sa solidarité à Charles III et à la famille royale en cette période très difficile. L'attention, le courage et la compassion de la reine rayonnaient fortement partout dans le monde, elle dont les valeurs reflétaient celles des infirmières. Dirigeante mondiale ferme et source d'inspiration, la reine était profondément respectée. Nous rendons hommage à sa vie marquée par le dévouement et le service à autrui. »

Le Directeur général du CII, Howard Catton, a ajouté pour sa part : « En tant qu'infirmier britannique, je réalise que la reine a toujours fait partie de nos vies, d'aussi longtemps que je me souviens, et qu'elle a guidé son peuple dans les périodes les plus difficiles. Beaucoup ressentiront de manière personnelle la perte que nous faisons aujourd'hui. Il faut maintenant faire son deuil, partager et rendre grâce. La reine est partie mais ses valeurs perdurent – sa capacité à soigner, à unir, à diriger et à nous faire sourire : cet héritage, les infirmières s'engagent à le perpétuer. »

Pendant son règne, la reine a toujours soutenu les infirmières du monde entier. Récemment, elle s'était adressée personnellement à la présidente de la Commonwealth Nurses and Midwives Federation, le professeur Kathleen McCourt, à l'occasion de la Journée internationale des infirmières, pour exprimer une nouvelle fois sa reconnaissance et sa gratitude envers les infirmières. Mme McCourt a déclaré à ce propos : « Au nom de la Fédération, je tiens à exprimer mes sincères condoléances à la famille royale en cette période très triste. La reine nous manquera beaucoup, mais son héritage demeure et son engagement envers les infirmières et les sages-femmes ne sera jamais oublié. »

Cheffe d'État dans quinze pays et dirigeante mondiale, la reine a défendu la compréhension, la collaboration et l'unité, tout en faisant preuve d'une « force tranquille » qu'elle a mise au service du bien commun. Dans son allocution officielle en 2020, Sa Majesté a remercié personnellement les infirmières et les autres travailleurs de la santé pour leur service et leur sacrifice pendant la pandémie.

La Présidente du RCN, le Dr Denise Chaffer, exprimant ses condoléances, a déclaré pour sa part : « Sa Majesté était admirée et respectée par le personnel infirmier du monde entier pour la manière dont elle a inlassablement défendu les infirmières de même que les enjeux liés à notre profession. En tant que protectrice du Royal College of Nursing, elle a rencontré des milliers d'infirmières et d'infirmiers et s'est toujours intéressée de près à leur travail. La famille royale est dans nos pensées en ce moment très difficile. »

Le Queen's Nursing Institute (QNI), faisant part lui aussi de sa tristesse et de sa gratitude envers la reine pour sa vie de service, a souligné que l'Institut et les *Queen's Nurses* seraient toujours profondément liés à la reine, leur marraine royale. Le Dr Crystal Oldman, Directrice générale du QNI, a déclaré : « Nous sommes profondément attristées par le décès de la reine Elizabeth II, notre marraine. Pendant son très long règne, elle a été un soutien exceptionnel pour le QNI et les soins infirmiers au niveau tant national, au Royaume-Uni, qu'au niveau international. »

Les messages des associations nationales d'infirmières du monde entier témoignent tous de la perte d'une femme, d'une mère et d'une reine qui incarnait les valeurs infirmières et qui nous manquera énormément.

\* \* \*